

Die geschichtliche Entwicklung der internationalen Arbeiterbewegung hat verschiedene Hauptperioden durchlaufen, die zugleich die Hauptperioden der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung sind.

Die erste Jdaupperiode

der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung reicht von den Anfängen der Arbeiterbewegung und von der Entstehung des Marxismus, vom Bund der Kommunisten und vom Kommunistischen Manifest bis zur Gründung der Sozialdemokratischen Arbeiterpartei 1869 und der Pariser Kommune 1871. Das ist in der Geschichte der internationalen Arbeiterbewegung das Zeitalter der Formierung des modernen Industrieproletariats zur Klasse und des ersten selbständigen Auftretens der Arbeiterklasse gegen die Bourgeoisie, das Zeitalter der Entstehung und Ausarbeitung der wissenschaftlichen Weltanschauung des Proletariats und der Bildung und Entwicklung der ersten revolutionären Partei der Arbeiterklasse und der Ersten Internationale.

Mit dem modernen Industrieproletariat entstand diejenige Klasse, deren historische Aufgabe es ist, die Menschheit von jeglicher Ausbeutung und Unterdrückung, von Not und Kriegen zu befreien, die Diktatur des Proletariats zu errichten und die wahrhaft humanistische Gesellschaftsordnung des Sozialismus und Kommunismus aufzubauen. Mit der Erfüllung dieser Aufgaben kämpfte die Arbeiterklasse nicht nur für ihre eigenen Klasseninteressen, sondern zugleich für die Interessen der Werktätigen und der Nation.

Das „Manifest der Kommunistischen Partei“ begründete die historische Aufgabe der Arbeiterklasse und wies den Weg zur Erfüllung ihrer historischen Mission. Das Manifest war mit seiner weltgeschichtlichen Losung „Proletarier aller Länder, vereinigt euch!“ das erste programmatische Dokument der internationalen Arbeiterbewegung und des wissenschaftlichen Kommunismus. Auf Initiative Karl Marx* und Friedrich Engels' entstand der Bund der Kommunisten. Die Hauptaufgabe des Bundes der Kommunisten und der später gegründeten Ersten Internationale bestand darin, in der Arbeiterklasse das Bewußtsein von ihrer historischen Mission zu entwickeln und sie zu befähigen, ihre weltgeschichtliche Aufgabe zu lösen. Karl Marx und Friedrich Engels vereinigten in der Ersten Internationale die Arbeiterbewegungen der verschiedenen Länder, verbreiteten im Kampf gegen alle nichtproletarischen, kleinbürgerlichen Sekten und Schulen die Ideen des wissenschaftlichen Kommunismus und arbeiteten die Grundsätze der Strategie und Taktik des revo-